
1 
 

学校再編準備委員会（第４回総務部会） 結果概要 
 

 

■ 開催日時  令和６年１１月１２日（火） 午後６時５５分から午後８時２５分まで 

 

■ 開催場所  合川小学校 レインボーホール 

 

■ 出 席 者  【委  員】 ９人 

 

【教育委員会事務局】 ５人 
 
参事兼教育政策課長 

教育政策課副参事兼政策推進グループリーダー 

政策推進グループ （２人） 

教育指導課副参事兼研究グループリーダー 

 

■ 傍 聴 者  １人  

 

■ 事  項   

１ 開 会（教育政策課長挨拶） 

2 協議事項 

（１） 閉校式について 資料１ 

→資料に基づき説明。その後、質疑応答及び意見交換。 

≪質疑応答、意見交換≫ 
 
（教育委員会事務局） 

 前回意見をいただいた、閉校式における給食の試食会については、喫食数、人員、

食器等の確保が困難であることから、実施することは難しい。また、新型コロナウイ

ルス感染症の発生以降、食べることに関して学校現場も気を遣って対応しているこ

とから、たくさんの方に給食を提供することは難しい。 

 また、閉校記念行事の実施等に当たり、地域づくり一括交付金を活用することにつ

いては、計画でわかるようになっており、地域の総意が得られれば、問題はないが、

交付金の上乗せはできない。 

 

（参加者） 

 第１部の閉校式典は何分程度を想定しているのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 ３０分程度を想定している。 
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（参加者） 

 第１部の閉校式典は教育委員会が主導で行うが、第２部の閉校記念行事は地域主

導で行うという認識で間違いないか。 

 

（教育委員会事務局） 

 そうである。 

 

（参加者） 

 記念品のクリアファイルをやめて、第２部の閉校記念行事の補助に充てることや、リ

ーフレットのページ数を増やすことはできないのか。 

 

（参加者） 

 違う記念品に変えることはできないのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 リーフレットのページ数や記念品の変更を検討することは可能である。 

 

（参加者） 

 第２部の閉校記念行事はどの程度の時間を想定しているのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 事務局から時間を指定することは考えていない。 

 

（参加者） 

 他の市町はどの程度の時間をかけて行っているのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 ３０分程度のところもあれば、１時間、１時間３０分程度のところもある。 

 みんなで歌を歌い、写真を撮って、バルーンを飛ばすところや、校舎をウォークラリ

ーで回る等、レクリエーションのような感じで行っているところもある。 

 

（参加者） 

 第１部の閉校式典の出席者は第２部の閉校記念行事にも出席するのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 閉校式を、同日に時間をずらして行う可能性もあるため、市長や教育長は第１部の

閉校式典のみの出席になる場合も考えられる。 

 

（参加者） 

 令和７年の２月、３月頃に実施日を仮決定するとあるが、どのように決めるのか。 
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（教育委員会事務局） 

 市長や教育長の予定をあらかじめ確認しておいて、予定が空いている日を実行委

員会にお知らせし、その中から実施日を検討するという方法が考えられる。 

 

（参加者） 

 鈴鹿で初めてのことになるので、優先的に来てもらいたい。 

 事務局の職員は閉校式に参加するのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 閉校式は教育指導課が担当することになっており、３グループに分かれて閉校式に

参加して、協力する予定である。 

 

（参加者） 

 第２部の閉校記念行事も教育委員会から予算措置はあるのか。 

 

（参加者） 

 寄附を募っているところもある。他市町の閉校記念行事の事例が欲しい。 

 

（参加者） 

 第２部の閉校記念行事は地域によって規模や実施時間の統一性が図られないので

はないか。 

 

（教育委員会事務局） 

 情報共有を行いながら、進めていきたいと考えている。各地域の思いがあると思う。 

 例えば、合川小学校や天名小学校は校舎とお別れになるので、地域の方も一緒に校

舎を見て歩きたい気持ちがあるかもしれない。地区によって思いが異なることが考

えられる。 

 

（参加者） 

 郡山小学校ではクイズラリーを行う案が出ている。 

 

（参加者） 

 第１部と第２部を分ける必要はないのではないか。 

 

（教育委員会事務局） 

 閉校式典は市が主導し、式典が終わり次第、閉校記念行事を行う実行委員会に引き

継ぐが、一連の流れとして閉校式を行うような形で検討する。 

 部会の中での考え方としては、便宜上、第１部の閉校式典と第２部の閉校記念行事

を分けて考えさせてもらいたい。 

 



4 
 

（参加者） 

 地域づくり一括交付金の中から、これぐらい費用を出せないかという相談があると、

お金を出しやすいが、決められた交付金の範囲内で出してくださいと言われると、

地域で検討が必要なため、難しいところがある。 

 

（参加者） 

 一括交付金が増額されないなら、お金がない。 

 これまでの行事を無くして、第２部の閉校記念行事にお金を充てろということか。 

 寄附を募るしかない。 

 

（教育委員会事務局） 

 交付金の活用や PTA からの協力を御相談いただきたいが、まずは、費用のかから

ないあたたかい式を検討していただきたい。 

 他市町の閉校記念行事や記念リーフレットに関する資料は、まとめて郵送させてい

ただく。 

 

（参加者） 

 記念品のクリアファイルはどうするのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 クリアファイル以外の物も一度検討する。 

 

（参加者） 

 クリアファイルは、子どもが持って帰ってくるとボロボロになっていることがある。 

 強度は下敷きの方があると思う。定規は折れてしまうと思う。 

 

（教育委員会事務局） 

 郡山小学校でクイズラリーを行うという案は PTAからの意見で出たのか。 

 

（参加者） 

 校舎の中を見る機会はあまりないため、今回を機に、校舎内を見て回ってもらい、

懐かしんでもらうのもいいのかなという意見があった。 

 

（教育委員会事務局） 

 PTA会費の余剰金は各 PTAで検討していただいているところである。 
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（２） 「新たな小学校」の校名案選定について 

・  校名案選定について  資料２ 

・  募集結果一覧       資料３ 

・  募集結果 五十音順  資料４ 

→資料に基づき説明。その後、質疑応答及び意見交換。 

≪質疑応答、意見交換≫ 
 
（教育委員会事務局） 

 事前に資料を送付させていただいた時点から追加となった校名案や理由について

は、資料４にグレーで色付けして示している。 

 

（参加者） 

 仮に「天栄小学校」という校名に決まった場合に、今回と同じような条件で募集を

行うと、次回の義務教育学校の校名募集の際に、既にある校名として天栄が除外さ

れるのではないかと考えた。また、天栄は天名と栄を表している。 

 南という文字がついている校名であれば候補として残るので良いのではないか。 

 

（参加者） 

 地理的なイメージで「南部小学校」が良いと思う。一番無難である。 

 

（参加者） 

 「鈴南小学校」、「三咲小学校」、「みどりの丘小学校」が良いと思う。 

 

（参加者） 

 「天栄小学校」は天名と栄から成り立っているので、反対という意見はあると思う。 

 地理的なイメージを表した校名が良いと思う。 

 

（参加者） 

 ３つの地域は丘陵地帯に集落があるため、「南部里が丘小学校」が良いと思う。 

 

（参加者） 

 校名については、わかりやすいこと、覚えやすいことが大事だと思う。また、出身が

わかりやすいというようなことも大事だと思う。 

 地名や地域が入っていると出身がわかりやすいため、南という文字が入っている校

名が良いと思った。 

 

（参加者） 

 校歌の歌詞にも入っている「鈴南小学校」、地域を表す「鈴鹿南小学校」や「中ノ川小

学校」も良いと思った。 

 地域や土地柄がわかると良いと思う。
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（参加者） 

 「鈴鹿南小学校」と「鈴南小学校」が良いと思う。 

 学校名を短縮して呼ぶ場合も多く、例えば「鈴鹿南小学校」であれば短縮すると鈴

南と呼べるのではないか。 

 

（参加者） 

 響きや子どもたちの話、これまでの意見を聞いて、「鈴鹿小学校」、「太陽小学校」、

「新郡山小学校」、「鈴南小学校」が良いと思った。 

 地域の名前が入っているのも良いと思った。 

 

（教育委員会事務局） 

 校名案の選定を行っていくに当たり、他市町の選考事例等を資料２の４ページにま

とめさせていただいた。本日は、１０点程度に絞っていきたいと考えている。 

 南という言葉があった方が良いという意見と挙がった校名案を踏まえると、「鈴鹿

南小学校」、「鈴南小学校」、「南部小学校」、「南部里が丘小学校」が候補となる。 

 地域や地名を伝えやすいということで「中ノ川小学校」も挙がっていた。 

 他にも、南という言葉が入っている校名案としては、「南西小学校」や「南美小学校」

等もある。 

 

（参加者） 

 地理的に南西ではないのではないか。 

 

（参加者） 

 「南美小学校」は少し言いづらいかもしれない。 

 

（教育委員会事務局） 

 東西南北を表す校名は全国の自治体にもある。 

 

（参加者） 

 校名案の頭に鈴鹿市立がくっつくという認識でよいか。 

 

（教育委員会事務局） 

 そうである。 

 

（参加者） 

 児童の投票のことは配慮せずに候補を選定してもよいのか。 

 

（教育委員会事務局） 

 今回いただいた意見も整理した上で、投票してもらおうと考えている。 

 「なかのがわ、なかのかわ」は漢字や読み方について何パターンか応募があった。 
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（参加者） 

 読み方を迷ってしまう校名はあまり良くないのではないか。 

 

（教育委員会事務局） 

 合川、天名、郡山の文字をくっつけた校名案もあるが、読み方が異なっている。 

 他にも地名というところでは、「中瀬古小学校」という応募もあった。 

 

（参加者） 

 中瀬古も「なかせこ」と「なかぜこ」２つの読み方がある。 

 

（参加者） 

 「黎明小学校」も響きが良いと思う。 

 

（参加者） 

 子どもたちからすると漢字が難しいのではないか。 

 

（参加者） 

 地名や地域以外に関する校名案の候補があっても良いと思う。 

 

（参加者） 

 「三咲小学校」が良いという意見も出ていた。 

 個人的には「太陽小学校」も良いと思う。 

 

（教育委員会事務局） 

 「みどりの丘小学校」が良いという意見も出ていた。 

 件数で選ぶわけではないが、結果的に児童からも応募件数の多かった「天栄小学校」

の取扱いをどうするか。 

 

（参加者） 

 投票後に改めて審査するのであれば、候補として入れておいても良いのではないか。 

 

（参加者） 

 選定された理由等は子どもたちにきちんとわかるようにしてほしい。 

 

（参加者） 

 合川小学校と天名小学校は学校としては無くなってしまうため、関連する文字を残

してほしいという思いがあるので、「天の川小学校」を候補の１つとしてほしい。 

 

（参加者） 

 合川小学校や天名小学校は跡地ということで名称が残っていくと思うが、郡山小学
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校は決まる校名によっては、名称が無くなってしまうため、「新郡山小学校」を候補

の１つとしてほしい。 

 

（教育委員会事務局） 

 児童に投票してもらった結果は次回共有させていただく。 

 

【選定した校名案の候補一覧】 ※五十音順 

〇天の川（あまのがわ）小学校 

〇新郡山（しんこおりやま）小学校 

〇鈴鹿南（すずかみなみ）小学校 

〇太陽（たいよう）小学校 

〇天栄（てんえい）小学校 

〇南部（なんぶ）小学校 

〇南部里が丘（なんぶさとがおか）小学校 

〇三咲（みさき）小学校 

〇みどりの丘（みどりのおか）小学校 

〇鈴南小学校（れいなん）小学校 

 

３ 次回の会議について  

・第５回総務部会の開催日は、令和６年１２月１０日（火）午後７時からに決定。 

 

４ 閉会 

 

 

                                                  以上 


